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1. СМИ о Таймыре 
 

Новости Таймыра теперь можно увидеть на телеканале «Сибирь 24» 
В Таймырском краеведческом музее прошло мероприятие, посвященное началу 

вещания телеканала ВГТРК «Сибирь 24 Таймыр». Теперь новости о жизни на полуострове, 
его жителях, быте, культуре коренных малочисленных народов, работе органов местного 
самоуправления, недропользователей и многое другое можно увидеть в эфире на 550 канале 
в цифровом пакете МТС ежедневно. 

Таймырцев с этим событием поздравил полномочный представитель губернатора 
Красноярского края по Норильску и Таймырскому Долгано-Ненецкому муниципальному 
району Алексей Членов: «По поручению Губернатора Красноярского края Михаила Котюкова 
хочу поздравить вас с этой знаменательной датой, с днем начала вещания телеканала 
«Сибирь 24 Таймыр». Это говорит о том, что вы не забыты, а также теперь вас могут видеть 
по всей России. Любой, кто отсюда уехал, всегда переживает, что здесь происходит, потому 
что где бы ни находился житель Таймыра, здесь его малая родина. Хочу обратиться к 
жителям: больше принимайте участие в съемках, рассказывайте о себе, а корреспондентам 
желаю интересных репортажей». 

С началом вещания нового телеканала в видеообращении северян поздравил 
председатель Законодательного Собрания Красноярского края Алексей Додатко. Важность и 
значимость данного события для жителей полуострова подчеркнул председатель районного 
Совета депутатов Владимир Шишов.      

«Для нас это новая страница, новые возможности, у нас много опыта, идей по разным 
проектам и направлениям. Теперь мы сможем больше показать о жизни Таймыра, а также 
сохранять и развивать национальное вещание», - отметил руководитель территориального 
отделения филиала ВГТРК «ГТРК «Красноярск» в г. Дудинка Вадим Куликов. 

В ходе мероприятия о создании и работе телеканала присутствующим рассказал 
директор филиала ГТРК «Красноярск» Дмитрий Лепухов. В своей презентации он отметил, 
что «Сибирь 24» существует всего год и состоит из информационных выпусков ГТРК 10 
регионов (Хакасия, Тыва, Алтай, Иртыш, Кузбасс, Горный Алтай, Иркутск, Красноярск, Томск, 
Новосибирск), а сегодня и Таймыра. 

Новостям из Дудинки, Норильска и других населенных пунктов Таймырского полуострова 
посвящены шесть часов в сутки (начало выпусков в 19:00, 23:00, 03:00, 07:00, 11:00 и 15:00). 
Здесь покажут подробный прогноз погоды для северян, интервью, фильмы, телевизионные 
выпуски новостей на русском, долганском, нганасанском и ненецком языках. 

«Таймыр» 
 

37 таймырцев удостоены знака отличия ВФСК «Готов к труду и обороне» 
Выполнив нормы ГТО, северяне разных возрастов получили золотые, серебряные и 

бронзовые знаки отличия. 
Церемония награждения прошла в кино-досуговом центре «Арктика». Собравшихся 

поприветствовал председатель Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов 
Владимир Шишов: «Хочу вас поблагодарить, прежде всего, не только за результаты, но и за 
сам факт участия в этой важной государственной программе. Уверен, что, поучаствовав и 
получив сегодня заслуженные награды, вы на этом не остановитесь и будете дальше 
развиваться физически. Поздравляю, желаю вам дальнейших успехов и новых достижений». 
После он вручил золотые знаки отличия ГТО. 

К словам поздравлений присоединился заместитель главы Таймыра – начальник 
управления по делам ГО и ЧС Андрей Шопин: «Рад вас видеть здоровыми, крепкими, 
сильными. Уверен, что ваш пример является образцом для подражания подрастающего 
поколения и у них тоже будет стремление к спортивным достижениям и получению золотого 
значка ГТО. Желаю вам всем новых побед, спортивных достижений, двигаться только вперёд, 
верить в себя и не оглядываться назад». Он наградил ребят серебряными знаками ГТО. 

Также с приветственным словом выступил депутат Таймырского Долгано-Ненецкого 
районного Совета депутатов, руководитель муниципального автономного учреждения «Центр 
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развития зимних видов спорта», руководитель Центра тестирования ВФСК «ГТО» Сергей 
Скорин и вручил серебряные знаки ГТО. 

Впервые 27 диксончан приняли участие в выполнении норм ГТО и получили 4 золотых, 8 
серебряных и 7 бронзовых знаков отличия. 

«Заполярная правда» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинские полицейские принимали поздравления с профессиональным праздником 

Торжественное мероприятие, посвященное Дню сотрудника органов внутренних дел 
РФ, прошло 10 ноября в актовом зале Отдела МВД России по Таймырскому Долгано-
Ненецкому району. Поздравить присутствующих и вручить заслуженные награды пришли 
заместитель главы района Андрей Шопин, председатель районного Совета депутатов 
Владимир Шишов и председатель Дудинского городского Совета депутатов Сергей Бородин. 
 В ходе церемонии начальник Отдела МВД России по Таймырскому району полковник 
полиции Виталий Цауня передал поздравление начальника главного управления МВД России 
по Красноярскому краю Александра Речицкого и вручил личному составу награды 
Министерства внутренних дел. Медалью «За отличие в службе» I степени награжден майор 
полиции, заместитель начальника Отдела — начальник полиции Василий Вершинин и 
младший лейтенант полиции, заместитель командира отдельного взвода патрульно-постовой 
службы полиции Василий Виноградов. Восемь сотрудников награждены медалью «За отличие 
в службе» II степени, семь — медалью «За отличие в службе» III степени. Кроме этого, 
сотрудникам полиции присвоены специальные звания среднего начальствующего состава. 

Удостоверения Ветеранов боевых действий вручены подполковнику полиции, 
заместителю начальника отдела участковых уполномоченных полиции Анатолию Лаврову и 
старшему сержанту полиции, полицейскому отдельного взвода патрульно-постовой службы 
полиции Дмитрию Тюляеву. Памятной медалью Краевого совета ветеранов органов 
внутренних дел «Почетный ветеран МВД» награжден ветеран Отдела капитан милиции в 
отставке Виктор Романенко. 
 С поздравительными обращениями перед коллективом отдела выступили также 
заместитель главы района Андрей Шопин и председатель районного Совета Владимир 
Шишов. За профессионализм, многолетний добросовестный труд Почетные грамоты и 
Благодарственные письма главы Таймыра и районного Совета депутатов получили восемь 
сотрудников органов внутренних дел. 

Обращаясь к коллективу отдела МВД России по Таймырскому Долгано-Ненецкому 
району, председатель Дудинского городского Совета депутатов Сергей Бородин отметил, что 
от грамотной работы полиции зависит благополучие страны и ее граждан. В честь 
профессионального праздника Благодарственными письмами Администрации города 
поощрены оперуполномоченный направления специальных технических мероприятий 
Наталья Редкозуб и старший государственный инспектор безопасности дорожного движения 
отделения ГИБДД Станислав Жестянкин. 
 
Дудинцев приглашают на фотовыставку 

13 ноября в холле кинодосугового центра «Арктика» открылась выставка работ 
участников молодежного фотоконкурса «Северный объектив». В экспозиции представлено 45 
снимков в трех номинациях: «Мой любимый город», «Город в лицах», «Мой питомец». 

Фотовыставка продлится до 3 декабря. Подведение итогов и награждение победителей 
состоится 14 ноября в 15:00 малом зале «Арктики». 

Конкурс проводится Комитетом культуры, молодежной политики и спорта администрации 
города Дудинки в целях поддержки и развития творческого потенциала молодежи в сфере 
художественной фотографии, а также повышения роли фотоискусства в нравственно-
эстетическом воспитании и популяризация фотографии как вида искусства. 
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3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
«Росатом» и «Норникель» могут создать атомную станцию малой мощности в 
Норильске 

Соглашение о сотрудничестве по сооружению атомных станций малой мощности для 
энергоснабжения Норильского промышленного района подписали гендиректор госкорпорации 
«Росатом» Алексей Лихачев и президент «Норникеля» Владимир Потанин. Об этом сообщает 
медиацентр атомной промышленности. 

Компании должны выбрать площадку для размещения наземной атомной станций 
малой мощности (АСММ) на Таймырском полуострове, ее конфигурацию и необходимую для 
сооружения и эксплуатации инфраструктуру. 

Энергосистема Норильского промышленного района (НПР) принадлежит Норильско-
Таймырской энергетической компании (НТЭК, входит в группу «Норникель»). Территориально 
и технологически НПР изолирован от единой энергосистемы России. Одним из вариантов 
создания новых генерирующих мощностей является АСММ, считают в компаниях. Опыт их 
эксплуатации есть у «Росатома»: речь о проекте плавучей атомной теплоэлектростанции в 
аналогично изолированной энергосистеме – Чаун-Билибинском энергоузле. 

Реализация проекта АСММ, по словам Лихачева, внесет значимый вклад в борьбу с 
изменением климата, поскольку в процессе генерации энергии не происходит выбросов СО2. 
«Наши проекты в сфере малой мощности предлагают надежный источник электроэнергии с 
долгосрочным прогнозируемым тарифом для потребителей», – сказал глава «Росатома». 

По информации медиацентра, госкорпорация сейчас реализует ряд проект в области 
АСММ, в частности в Якутии. Объект в перспективе обеспечит электроэнергией 
промышленные предприятия, среди которых месторождения Кючус, Депутатское, Тирехтях. 

Ведомости.Страна 
 
Навигация 2023 года оказалась менее загружена для Енисейского пароходства 

По предварительным подсчетам, суда Енисейского речного пароходства (ЕРП) 
перевезли в навигацию 2023 года 3,3 миллиона тонн грузов – это на шесть процентов меньше 
плана. 

На Нижнюю Тунгуску и Подкаменную Тунгуску речники доставили почти 35 тысяч тонн 
грузов. По реке Большая Хета под проект «Роснефти» завезли 211 тысяч тонн грузов. 

Основной объем перевозок традиционно пришелся на долю «Норникеля». В этом году 
завершился первый этап «Серной программы», поэтому количество груза снизилось. Завоз 
оборудования и материалов для второй очереди экологического проекта «Норникеля» 
отсрочили из-за перепроектирования под поставки отечественных производителей. 

Хорошо отработали навигацию и дочерние предприятия ЕРП: Красноярский порт 
перевыполнил план, Лесосибирский – незначительно снизил переработку грузов. Это в 
основном связано с работой «входной» железнодорожной станции и общей загруженностью 
железнодорожных путей на востоке страны. 

«Навигация 2023 года прошла более спокойно по сравнению с маловодным 2022 годом, 
когда приходилось перенаправлять грузы из Красноярского в Лесосибирский порт, а на 
«коротком плече» от Красноярска до впадения в Енисей Ангары суда курсировали, 
загруженные на неполную осадку. Конечно, простых навигаций не бывает, и в этом году 
уровни воды местами были далеки от идеальных. В целом компания провела 
полномасштабную навигацию в штатном режиме», – отметила генеральный директор 
Енисейского речного пароходства Ольга Ксанф. 

В 2024 году Енисейское речное пароходство планирует перевезти 3,5 миллиона тонн 
грузов. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
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Повышение рождаемости, поддержка семей с детьми и детей-сирот – эти и 
другие вопросы обсудили на Красноярском демографическом форуме 

В Красноярске впервые стартовал демографический форум. Его проводят 
Правительство и прокуратура региона. Участники мероприятия обсуждают насущные вопросы 
повышения рождаемости, поддержки семей с детьми, детей-сирот, развития инфраструктуры 
для создания комфортных условий жизни в регионе и другие. 

Задачу дополнительно поддержать семьи, будущих мам, традиционные ценности этим 
летом обозначил Президент России Владимир Путин. Он призвал объединить силы 
государства, общества, религиозных конфессий и вместе добиться перелома сложной 
демографической ситуации, вызванной последствиями демографических провалов прошлых 
десятилетий. 

Губернатор края Михаил Котюков отметил, что сегодня важнее задачи, чем улучшение 
демографической ситуации для государства не существует. По поручению главы региона 
Правительство края утвердило региональную программу по повышению рождаемости на 2023 
– 2025 годы с конкретными мерами и решениями. 

Одна из мер, заявленных в программе, - установление единого статуса многодетной 
семьи. Для ее реализации подготовлен проект закона, согласно которому многодетной будет 
считаться семья, где воспитываются трое детей и более в возрасте до 18 лет, а также есть 
студенты-очники до 23 лет. 

Михаил Котюков, Губернатор края: «Важно, чтобы решения, которые мы предлагаем, 
меняли демографическую ситуацию в комплексе. Необходим широкий диалог, и как мы видим 
сегодня на форуме, он организован – у нас здесь и представители органов власти, 
образования, социальной зашиты, здравоохранения, спорта, науки, общественники. У нас 
есть серьезная система мер поддержки семей и детей, но всегда есть, что развивать и 
совершенствовать. Поводы для гордости у края сегодня уже есть: у нас каждая седьмая 
семья – многодетная. Я благодарен всем красноярцам, которые приняли такое ответственное 
и серьезнейшее решение, будем всячески их поддерживать». 

В регионе начали внедрять стандарты человекоцентричности при оказании госуслуг. В 
первую очередь в проработку взяли жизненную ситуацию «Многодетная семья», чтобы 
максимально удовлетворить потребности многодетных семей в проактивном, то есть 
беззаявительном режиме. Например, такая региональная выплата, как пособие при рождении 
двух детей и более с 1 июля предоставляется родителям уже по факту регистрации малышей 
– родителям не нужно никуда обращаться, собирать документы, стоять в очереди. 

Все предложения, прозвучавшие на форуме, аккумулируют для реализации их на 
практике, в том числе учтут уже имеющийся положительный опыт регионов РФ. 

Прокурор края Роман Тютюник на форуме выразил уверенность в том, что в силах 
нашего поколения выработать стратегию по сбережению народа и выходу на устойчивый рост 
численности населения. «Важность сегодняшнего форума не в том, чтобы поговорить и 
разойтись, а сделать все возможное для воплощения в жизнь принятых решений, чтобы 
рождение детей и многодетность стали почётными как на территории края, так и всей страны. 
Именно Красноярский край в силу своих географических, экономических особенностей и 
состава населения может стать общенациональной площадкой для внедрения, апробации и 
последующего распространения на всю страну мер поддержки демографии», — отметил 
Роман Тютюник. 

В ходе демографического форума состоялась церемония вручения жилищных 
сертификатов детям-сиротам. Их получили 16 человек, в том числе и Юлия Обухова, супруг 
которой, десантник Валерий Обухов, сейчас исполняет свой воинский долг в зоне проведения 
специальной военной операции. За выполнение боевых задач Валерий Сергеевич 
представлен к награждению орденом Мужества. 

Также на форуме подписали ряд соглашений, которые в перспективе должны помочь в 
решение актуальных демографических проблем. 

«Красноярский край» 
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В Красноярском крае рождаемость за восемь лет сократилась на 37% 
Рождаемость в Красноярском крае за восемь лет сократилась с 41 тыс. до 26 тыс. детей. 

Об этом на Красноярском демографическом форуме заявила уполномоченный по правам 
ребенка в Красноярском крае Ирина Мирошникова, пишет ТАСС. 

«Демографическая ситуация в нашем регионе, к сожалению, не отличается в лучшую 
сторону от большинства регионов страны. Численность населения ежегодно сокращается, за 
последние два года — на 17 тыс. человек. Во многом это обусловлено снижением 
рождаемости. Общая численность родившихся детей в регионе за последние 8 лет 
сократилось более чем на треть — с 41 тыс. до 26 тыс. детей. Суммарный коэффициент 
рождаемости составляет 1,43 при необходимом для воспроизводства населения — 2,2», — 
сообщил детский омбудсмен. 

По ее словам, на 26 тыс. родившихся детей приходится 9 тыс. случаев абортов. Среди 
основных причин прерывания беременности — материальные и финансовые трудности, 
отсутствие работы, жилищные и психологические проблемы. 

В то же время Мирошникова отметила, что за 10 лет число многодетных семей 
увеличилось более чем в два раза до 49 тыс. семей, сейчас там воспитывается более 164 
тыс. детей. Но при этом она подчеркнула, что 2/3 таких семей относится к числу 
малообеспеченных, поэтому, как считает омбудсмен, необходимо провести ревизию мер 
поддержки таким семьям.  

press-line.ru 
 

7,5 лет колонии получил красноярец за фейки об армии и реабилитацию нацизма 
53-летнего жителя Красноярска признали виновным в реабилитации нацизма и 

распространении фейков о Вооруженных силах РФ и осудили к 7 годам и 6 месяцам лишения 
свободы. Мужчина оставлял комментарии в соцсетях, которые правоохранители посчитали 
нарушающими закон и попадающими под уголовные статьи (п. «в» ч. 2 ст. 345.1 УК РФ и п. 
«д» ч. 2 ст. 207.3 УК РФ). 

Приговор по резонансному делу Игоря Орловского огласил Красноярский краевой суд. 
«Суд назначил ему наказание в виде лишения свободы за два преступления сроком на 6 

лет 6 месяцев, а с учетом наказания, которое Орловскому в марте за фейки о российской 
армии вынес военный суд, по совокупности преступлений всего — 7 лет 6 месяцев лишения 
свободы в колонии общего режима», — сообщили в пресс-службе суда, добавив, что 
приговор еще не вступил в законную силу. 

newslab 
 

В Красноярском крае снова выросла инфляция 
В Красноярскстате рассказали об инфляции в регионе в октябре. Цены снова выросли. 

По данным аналитиков, в октябре цены на товары и услуги в среднем увеличились на 1,18% 
по сравнению с сентябрем и на 7,61% – по сравнению с октябрем 2022 года. 

В частности, за месяц: Продовольственные товары подорожали на 1,61%. 
Непродовольственные товары – на 0,49%. Услуги – на 1,54%. 

За год: Продовольственные товары подорожали на 6,59%. Непродовольственные – на 
5,15%. Услуги – на 12,43%. 

Напомним, в октябре Центробанк поднял ключевую ставку сразу на два процентных 
пункта – с 13 до 15%. Также ЦБ тогда отметили, что «инфляционные ожидания сохраняются 
на повышенных уровнях». 

 ДЕЛА 
 

Красноярскстат посчитал среднюю зарплату в Красноярском крае за 1…3К 2023 
Эксперты Красноярскстата обнародовали данные о размере средней зарплаты в 

Красноярском крае. 
Согласно данным статистики за январь…сентябрь 2023 средняя зарплата в 

Красноярском крае составила 77 тыс. рублей. 
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Отмечается, что в январе–сентябре 2022 жители региона получали в месяц около 69 
тыс. рублей. 

Больше всего платят работникам в сфере добычи полезных ископаемых — 153 тыс. 
рублей в месяц. На втором месте по уровню зарплат находятся ученые-технари, которым 
платят 102 тыс. рублей. Третье место у страховых агентов — 95 тыс. рублей. 

Самые скромные зарплаты в сфере образования — от 31 тыс. рублей в зависимости от 
нагрузки. В общепите и гостиничном деле работники получают порядка 46 тыс. рублей в 
месяц, агенты по недвижимости около 47 тыс. рублей. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

"Пирола" уже в России: нужно ли прививаться 
Глава Роспотребнадзора Анна Попова сообщила о том, что эпидемиологическая 

ситуация с коронавирусом сейчас находится на подъеме. По ее словам, преимущественно 
заболевание распространяется в Москве, Подмосковье и Петербурге. 

"Это 31 процент всех заболевших, зарегистрированных здесь", – уточнила Попова. 
Она также предупредила, что вариант "пирола" более тяжелого течения заболевания не 

вызывает, однако первые дни болезни могут проходить очень непросто – с высокой 
температурой. 

Специалисты в связи с этим напоминают о соблюдении необходимых мер для 
предотвращения или снижения риска заболевания: носить маски, где это возможно, мыть 
руки и держать в чистоте гаджеты, а при первых симптомах оставаться дома, чтобы не 
заразить других людей. 

Глава Роспотребнадзора также рекомендовала вакцинироваться против гриппа, но 
заявила, что в вакцинации от коронавируса в этом сезоне пока необходимости нет. 

Вести 
 

Еврокомиссия разработала 12-й пакет санкций против России 
ЕК представит очередной, 12-й, пакет санкций против России в среду, 15 ноября, заявил 

глава европейской дипломатии Жозеп Боррель. «Мы финализируем последние детали этого 
пакета», — сказал Боррель. В среду на заседании его должна согласовать Еврокомиссия, 
после чего одобрить Совет ЕС. 

В новый пакет войдут, в частности, персональные санкции, запрет на импорт в ЕС 
алмазов и другие экспортные ограничения, а также меры, связанные с потолком цен на нефть 
и обходом уже существующих санкций. 

В начале ноября новый пакет санкций против России анонсировала глава Еврокомиссии 
Урсула фон дер Ляйен. По ее словам, в него войдут новые ограничения на экспорт и импорт, 
также планируется ужесточить потолок цен на нефть. В октябре фон дер Ляйен говорила, что 
под санкции попадут также российские алмазы. На прошлой неделе главы МИД стран G7 
(Великобритания, Канада, Франция, Германия, Италия, Япония и США) не смогли согласовать 
ограничения в отношении российских алмазов. 

Агентство Bloomberg в конце октября сообщало, что речь может идти об ограничении 
экспорта и импорта на $5,3 млрд. Новые санкции могут коснуться сварочных аппаратов, 
химикатов, технологий, применяемых в оборонном секторе, металлов и алюминиевых 
изделий. Кроме того, в санкционный список могут попасть 100 физических и около 40 
юридических лиц, писало агентство. ЕС обсуждает дополнительные ограничения и для тех 
компаний, которые помогают обходить санкции. 

Россия считает санкции незаконными. Президент Владимир Путин в начале ноября 
заявлял, что страны «доходят до абсурда», предлагая в том числе запретить ввоз в Россию 
отверток и иголок. «Ну, чем меньше барахла — тем, может быть, даже и лучше. Меньше 
шансов, что из крупных европейских мегаполисов к нам будут экспортировать постельных 
клопов», — говорил он. Запретить экспорт в Россию кнопок, швейных игл и спиц для вязания 
предлагала Литва, об этом писало издание EUobserver. Замглавы МИДа Александр Грушко 
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оценивал общие потери Евросоюза от санкций и сворачивания экономической 
деятельности приблизительно в $1,5 трлн. 

 РБК 
 

Медведев: Враги России не смогли устроить нашей стране научную блокаду 
Сейчас РФ занимает пятое место в мире по численности персонала, отвечающего за 

исследования и разработки, отметил зампред Совбеза  
Противники нашей страны безуспешно пытались устроить России долгосрочную научную 

блокаду, но РФ благополучно продолжила развитие данной сферы, а заодно и избежала 
оттока ученых. Об этом в понедельник, 13 ноября заявил на заседании президиума совета 
при президенте по науке и образованию зампредседателя Совета безопасности РФ Дмитрий 
Медведев. 

По его словам, 2022 год поставил перед российской наукой серьезные вызовы, 
связанные с обеспечением научного и технологического суверенитета. «Наши противники 
действительно попытались и пытаются до сих пор устроить нам долгосрочную научную 
блокаду. Но она не получилась в том виде, как замысливалась нашими врагами», — приводит 
слова Медведева «РИА Новости». 

При этом зампред Совбеза подчеркнул, что России удалось ослабить влияние санкций и 
продолжить развитие, занимая лидирующие позиции в затратах на науку. Наше государство 
остается одним из мировых лидеров по масштабам занятости в научной сфере. «Что, 
безусловно, важно, — удалось, несмотря на сложный контекст, избежать массового оттока из 
России ведущих ученых, в том числе тех, кто возглавляет исследовательские коллективы», — 
добавил экс-президент. 

В настоящее время, сообщил Медведев, Россия занимает пятое место в мире по 
численности персонала, отвечающего за исследования и разработки. 

trud.ru 
 

Правительство России утвердило предельный рост тарифов ЖКХ на 2024 год 
Правительство России утвердило средние индексы изменения размера платы за услуги 

ЖКХ на 2024–2028 годы по регионам и предельно допустимые отклонения от этих величин по 
отдельным муниципальным образованиям. Об этом 13 ноября стало известно из документа 
кабинета министров РФ. 

«Утвердить прилагаемые индексы изменения размера вносимой гражданами платы за 
коммунальные услуги в среднем по субъектам Российской Федерации и предельно 
допустимые отклонения по отдельным муниципальным образованиям от величины указанных 
индексов на 2024–2028 годы», ― цитирует ТАСС документ российского правительства. 

Согласно решению правительства, средний индекс оплаты коммунальных услуг по 
субъектам будет варьироваться в зависимости от региона со второго полугодия 2024 года. 
Так, в Москве он составит 11%, в Санкт-Петербурге — 9,8%. Московская область сможет 
увеличить индексы на 10,7%, Ленинградская область — на 10,2%, Омская область — на 14%. 
Республика Северная Осетия – Алания установит его на уровне 13,7%, Хакасия — на 4%, 
Чукотский автономный округ — на 4,9%. 

Кроме того, в документе перечислены пределы отклонения от индексов в отдельных 
муниципалитетах, которые варьируются от нуля в таких субъектах России, как Москва, Санкт-
Петербург, Севастополь, Сахалинская область, ЯНАО, до 9,8% в Смоленской области. 

Правительство отмечает, что предельные отклонения по муниципалитетам от 
среднерегионального значения на период с 2025 по 2028 год зафиксированы в диапазоне от 
нуля до 2,1% в зависимости от субъекта РФ. 

Соблюдение установленных показателей контролирует Федеральная антимонопольная 
служба (ФАС), она же выдает предписания об устранении выявленных нарушений. 

Подобные индексы региональные власти будут использовать для защиты потребителей 
от необоснованных изменений платы за коммунальные услуги. 

До этого, 27 сентября, правительство поддержало законопроект о совершенствовании 
механизма противодействия незаконным подключениям к водоснабжению и канализации. Это 
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значит, что в РФ могут поднять штраф за незаконное подключение к канализации и 
водопроводу. Сейчас штрафы составляют не более 1,5 тыс. рублей для граждан и до 30 тыс. 
для юридических лиц. 

Ранее, 31 июля, сообщалось, что долги россиян за жилищно-коммунальные услуги 
достигли уже почти 900 млрд рублей. Как рассказали «Известиям» в Росстате, по итогам I 
квартала эта сумма составила 876,4 млрд рублей, за последний год она выросла на 72 млрд. 
При этом задолженность перед ресурсоснабжающими организациями выросла на 15,8%, 
перед управляющими компаниями — на 1,2%. 

Известия 
 

Сенатор Павлова призвала россиянок отказываться от высшего образования ради 
родов 

«Нужно перестать плодить количество молодых людей, получающих высшее 
образование, которое потом, по сути, ни к чему не приводит», - полагает член Совфеда  

Россиянок нужно перестать нацеливать на получение высшего образования, а вместо 
этого – начать ориентировать на реализацию «детородной функции». Такое мнение 
высказала в интервью телеканалу «Царьград» 44-летняя сенатор от Челябинской области 
Маргарита Павлова. 

«Система ценностей – она должна быть пересмотрена. Нужно перестать ориентировать 
девушек на получение высшего образования. Нужно перестать плодить количество молодых 
людей, которые получают высшее образование, которое потом, по сути, ни к чему не 
приводит», — полагает представительница Совета Федерации. 

Многие россиянки, добавила Павлова, после получения вузовских дипломов начинают 
работать не по специальности, и такие «поиски себя» могут затянуться на долгие годы. В 
результате, продолжила сенатор, «упускается детородная функция». 

Обозреватели Telegram-каналов отмечают, что Павлова последовательно выступает за 
запрет абортов, считая их «оружием ментальной войны против России». При этом, по 
сведениям журналистов «КП», сама сенатор в свое время не смогла поступить в вуз на 
бюджетное место, и в итоге училась на платном отделении Челябинского государственного 
института культуры. 

Обозреватели отмечают, что это не единственная подобная инициатива по улучшению 
демографической ситуации, прозвучавшая за последние дни. Ранее представитель РПЦ 
протоирей Борис Кривоногов заявил, что в России надо бороться с «культом Барби». Также 
беседуя с обозревателями «Царьграда», священнослужитель высказал мнение, что любовь 
девочек к этой кукле угрожает рождаемости в стране, поскольку формирует ценности, 
«несовместимые с традиционными православными убеждениями». 

trud.ru 
 

Острый дефицит кадров наблюдается в сельском хозяйстве, здравоохранении, на 
заводах 

Самыми высокооплачиваемыми этой осенью стали вакансии рекрутера и риелтора - 
работодатели предлагают зарплаты более 120 тыс. руб. в месяц. Соискатели на такие 
вакансии охотно откликаются. Но острый дефицит кадров наблюдается в реальном секторе - 
сельском хозяйстве, здравоохранении, на заводах. 

Взаимный интерес работодатели и соискатели проявляют к профессии аудитора, где 
средние зарплаты скромнее - в районе 70 тыс. руб. "За последний год конкуренция 
работодателей за аудиторов выросла на 35%", - рассказал "РГ" директор по развитию "Авито 
Работы" Дмитрий Пучков. 

Дисбаланс на рынке труда - следствие не решенных проблем. Ранее был взят курс на 
подготовку большого числа интеллектуальных кадров, но при этом стала отмирать система 
профессиональной подготовки рабочих, считает доцент базовой кафедры ТПП РФ 
"Управление человеческими ресурсами" РЭУ им. Г.В. Плеханова Фарида Мирзабалаева. 
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Дефицит кадров наблюдается не только в реальном секторе, а практически в 
большинстве отраслей экономики - как в производственных, так и в непроизводственных 
отраслях 

"Реальный сектор ощущает дефицит рабочих рук сильнее из-за провала подготовки 
работников среднего звена. Зарплатообразование на рынке труда не всегда отражает 
профессиональные риски и сильно дифференцировано в региональном срезе. Курьеры и 
таксисты зарабатывают относительно хорошо, но при этом работают по 10-12 и более часов 
на разных агреграторах", - отмечает эксперт. 

Решение проблемы - в развитии вахтовой работы, переобучении кадров. "Решить 
проблему дефицита кадров для того же сельского хозяйства за счет внутренних ресурсов 
невозможно. Удаленность рабочих мест, сезонный характер работы и низкий уровень оплаты 
труда делают эту отрасль неконкурентной в борьбе за кадры. Чем больше новой техники 
будут закупать фермеры для работы на поле, тем дороже в итоге будет урожай, а 
следовательно, и продукты, которые из него будут производить. Государство не может этого 
допустить", - отмечает профессор Финансового университета при правительстве РФ 
Александр Сафонов. 

Российская газета 
 

Уровень доходов 2013 года для россиян остается недостижимым. Инфляция и 
девальвация рубля привели к уменьшению реальных зарплат и соцвыплат 

Валютный эквивалент душевых доходов в России сегодня почти вдвое ниже показателей 
2013 года. С учетом накопленной инфляции нынешние рублевые доходы россиян также ниже 
показателя десятилетней давности. Эксперты уверяют, что прямой пересчет доходов в 
валюту несет много рисков искажений, однако в любом случае соглашаются, что 
номинальный рост доходов и зарплат был «съеден» растущими ценами. Официальная 
статистика доходов может улучшиться в случае применения Росстатом новой методики 
расчетов. 

Реальные располагаемые денежные доходы россиян (то есть доходы за вычетом 
обязательных платежей, скорректированные на индекс потребительских цен) в январе–
сентябре 2023 года выросли на 4,8% по сравнению с аналогичным периодом прошлого года, 
сообщили в Росстате. В ведомстве Сергея Галкина отметили, что в третьем квартале рост 
даже составил 5,1% по сравнению с аналогичным периодом прошлого года, достигнув 49,5 
тыс. руб. в месяц. Казалось бы, огромные деньги, еще в третьем квартале 2013 года этот 
показатель составлял 25,7 тыс. руб., то есть в номинале рост составил 1,9 раза. Однако за 
это время не дремала и инфляция: сейчас она держится на уровне 6%, но, например, за 2022 
год деньги стали дешевле на 12%, высокая инфляция наблюдалась также в 2015 (12,9%), 
2014 (11,3%) годах. Ниже таргета ЦБ РФ в 4% россияне видели рост цен только в 2017 (2,5%) 
и 2019 (3%) годах. В целом за 10 лет так называемая накопленная инфляция составила 
97,7%, то есть цены выросли так же, как и доходы, почти в два раза, аннигилировав все 
прибавки. 

Если же взять такой показатель, как доходы в долларовом эквиваленте, то они даже не 
смогли сохранить паритет. По средневзвешенному курсу доллара в 33 единицы, 25,7 тыс. 
руб. россиянин мог превратить в 2013 году в 806 долл. А нынешние 49,5 тыс. при среднем 
курсе за квартал в 94,2 единицы можно было трансформировать только в 525 долл. То есть в 
полтора раза меньше. 

Больше всего долларов россияне могли заработать в 2014 году – 712. Тогда именно 
столько можно было обменять при курсе 38,47 и среднедушевых доходах в 27,4 тыс. Резкий 
обвал произошел в 2015 году, тогда ежемесячный доход можно было обменять на 493 долл. 
Курс доллара в 2015 году менялся в диапазоне от 49,1 до 72,8 руб. за 1 долл., но мы для 
расчетов взяли средний курс в 61,3 руб. за 1 долл. С 2017 по 2021 год доход россиян 
держался на уровне около 500 долл., приподнялся до 657 долл. в 2022-м и теперь ожидает 
вердикта по итогам всего 2023 года, хотя предпоследний квартал, как сказано выше, не 
впечатляет. Возможно, немного подкрутить показатель статистикам удастся за счет методики. 
Как стало известно недавно, Росстат хочет усовершенствовать методы оценки доходов, 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

сбережений и расходов россиян. Статистическая служба разместила на 
портале госзакупок проект контракта на выполнение научно-исследовательской работы по 
этой теме. Необходимость выполнения работ объясняют «объективной потребностью 
совершенствования методологии и методики учета денежных доходов, связанных с 
возникновением новых форм взаиморасчетов с населением, а также с усилением 
межрегиональной миграции денежных потоков». 

«Сравнение доходов в долларовом эквиваленте некорректно, так как в этом случае 
необходимо проводить сравнение покупательной способности через стоимость товаров, в 
этом случае высок риск того, что курсовая разница будет вносить большие искажения. В 
основном статистики во всем мире динамику реального ВВП, доходы оценивают в 
национальных валютах, чтобы исключить риски искажения информации», – сказал «НГ» 
главный научный сотрудник Института экономики РАН Игорь Николаев. 

Тот факт, что за 10 лет доходы россиян не выросли – это должно заставить задуматься, 
считает Николаев. Перспективы роста доходов слабые на фоне ухудшающихся прогнозов 
роста экономики и сокращения бюджетных вливаний, говорит эксперт. «В этом году 
Минэкономразвития ждет роста ВВП на 3%, но на два следующих года Банк России 
прогнозирует рост уже всего на 0,5–2%. Рост доходов населения сейчас во многом связан с 
бюджетным импульсом, который еще сохранится в 2024 году, однако с 2025-го роста 
бюджетных расходов не будет, они даже могут сжаться по сравнению с 2024 годом. Поэтому 
в 2024 году еще можно надеяться на рост реальных располагаемых доходов населения, но с 
2025 года он уже не просматривается. Доходы в лучшем случае будут стагнировать», – 
предполагает Николаев. 

«Трудно говорить о росте реальных доходов при таком уровне инфляции, который 
наблюдается сейчас, в целом перспективы выхода на уровни 2013 года – туманны, - сказал 
«НГ» доцент, старший научный сотрудник НИУ ВШЭ, руководитель научного направления 
НЦМУ «Социальное и гуманитарное измерение человеческого потенциала» Центра 
междисциплинарных исследований человеческого потенциала Василий Аникин. 

«Рост цен еще продолжится, ведь импортеры пока еще не заложили в цены 50% 
прироста стоимости доллара, который наблюдался с июля по ноябрь этого года. Причем речь 
идет не только о росте цен на товары длительного пользования, но и на оборудование. А этот 
рост в свою очередь увеличивает издержки предприятий, становясь дополнительным 
фактором сдерживания зарплат», - говорит он. 

Кроме объективных факторов сокращения доходов есть и субъективные, поясняет 
эксперт. «Многие работодатели даже в условиях дефицита рабочей силы не спешат 
повышать зарплаты и вообще менять условия труда. Это относится и к промышленным 
предприятиям, и даже к представителям интеллектуального труда, - говорит он. 

Перспективы повышение реальных доходов эксперт связывает с успешной 
«реиндустриализацией». «Необходимо закрытие неэффективных рабочих мест с низкими 
зарплатами и неэффективным менеджментом. Взамен должны создаваться 
высокотехнологичные места. Кроме того, необходимо создание национальной модели оплаты 
труда бюджетников в сфере медицины, образования и науки, чтобы в регионах учителя, 
врачи не получали в разы меньше их коллег из столиц», - говорит Аникин. 

Сравнение доходов в долларовом эквиваленте по прямому курсу эксперт также считает 
не релевантным, так как заработанные рубли тратятся преимущественно в России. 
«Покупательная способность рубля, рассчитываемая по паритету покупательной способности 
с другими валютами, за 10 лет не сильно поменялась, ведь другие валюты тоже подвержены 
инфляции, а какие-то блага становятся более доступными. Например, человеку потребуется 
зарплата в размере примерно 1,7 тыс в долларах США, чтобы обеспечить в этой стране такое 
же качество жизни, как при средней зарплате (в размере 49 467) в Российской Федерации», - 
говорит он. 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
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Почему я против всех на Ближнем Востоке 
Бойня на Ближнем Востоке набирает обороты. На момент написания этих строк 

исполнился ровно месяц с её начала. И я не стану рассуждать о том, кто больше прав. 
Потому что в таких конфликтах это слишком сложный вопрос. Меня больше интересует 
несколько иной угол зрения. Прямо сейчас на информационном поле разворачивается 
мощнейшее столкновение тех, кто за Палестину, и тех, кто за Израиль. 

Выведем за скобки тот факт, что к информационной войне Израиль оказался готов ещё 
меньше, чем РФ к столкновению с ЦИПСО. Посмотрим просто на позиции их групп 
поддержки. И лично я вижу в этом противостоянии драку между лицемерием и глупостью. 
Сами решайте, кто из них кто. 
 Я же поясню свою позицию. А она в данном случае вполне соответствует известной 
фразе Шекспира: «Чума на оба ваши дома» (с). А если говорить менее эмоционально, то в 
этом конфликте я против всех. Впрочем, причина здесь как раз носит, в немалой степени, 
именно эмоциональный характер. Обе стороны так или иначе ведут себя, как те, кого я 
ненавижу. И чьё отражение я вижу в их поступках практически полностью. Они ведут себя, как 
хохлы. Те самые украинские фашисты, с которыми мне «посчастливилось» иметь дело на 
протяжении вот уже почти десятилетия. Хоть и говорят, что любая аналогия ложна, но здесь 
она напрашивается буквально сама. 

А начну я с той стороны, которую считают более пострадавшей, а, значит, по какой-то 
извращённой причине «более правой». Хотя, по моему скромному мнению, правота 
определяется несколько иными критериями. Но то такое. Разумеется, я говорю об арабах. А, 
точнее, о палестинцах. А ещё более точно – о ХАМАС. Потому что это именно ХАМАС 
развязал нынешнюю эскалацию и именно он является её главным субъектом с палестинской 
стороны. 
 И что же делают эти замечательные люди, в поддержку которых сейчас доблестно 
«скачут» по всему миру, включая РФ? Я даже не говорю о том, что они устроили по 
отношению к гражданскому населению Израиля 7 октября – какая это была резня (в лучших 
традициях рейдов запрещённых в России террористических организаций «Азов» и «Айдар» 
летом 2014 года) и какие в ходе неё ставились задачи. Хотя лично для меня убитые 
еврейские дети ничем не отличаются от убитых палестинских детей. Но всё же Бог с ним. 
Опять же, выведем за скобки. 

Особенно изумительно то, как они ведут себя по отношению к собственному 
населению. Которое арабское и палестинское. А ХАМАС прикрывается ими, как живым 
щитом. Более того – он изначально планировал вести себя именно так – спровоцировать 
бойню библейских масштабов и библейской жестокости, после чего отпиариться на ней по 
полной праздничной программе и добиться остановки войны на выгодных для себя условиях, 
шантажируя международное сообщество «мёртвыми детишками». Хотя зачем здесь кавычки? 
Никаких кавычек – он именно так и делает. ХАМАСовцы трясут перед камерой детскими 
трупами, несчастными бабами, которым делают кесарево сечение без наркоза (потому что – 
блокада), показывают горе близких. 
 При этом как-то не уточняют, что больницы и школы использовались ими, как 
надземные объекты для системы туннелей (а некоторые даже исходно строились с этим 
расчётом). Что всех этих детишек (и их родителей) убили только потому, что ХАМАС 
прикрылся ими. И всё это бросается в великолепно налаженную пиар-машину. Кажется, у 
Джорджа Мартина есть фраза о том, что герой – это тот, из-за кого гибнут другие люди. Так 
вот, ХАМАС – это как раз такие герои. Вопрос: они никого вам не напоминают? Вот и мне 
тоже. А тех, кого они мне напомнили, я ненавижу до такой степени, что кушать не могу. 
 Но напоминают не только они. 

Евреи не лучше. Только они – это несколько иная сторона хохлов. Прежде всего, 
бросается в глаза, что они пользуют точно такую же доктрину «управляемого террора» против 
гражданского населения, как и ВСУ на Донбассе. Как человек, переживший чудовищный 2022 
год в Донецке, я знаю, о чём говорю. Только нам было чуть проще: у нас хоть как-то велась 
контрбатарейная борьба. А иначе картины бы были точно такие же, как в Газе. Раз уж 
алгоритм действий был такой же. Но это очевидный момент. А есть чуть менее очевидный. 
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 В Израиле внутренняя информационная повестка сейчас полностью срисована с 
Украины. Местами до состояния дежавю и вопросов – а не одни и те же люди ли этим 
занимались? Там происходит массированная накачка народа кровью и ненавистью. Такой вот 
очень специфический и очень эффективный способ сплочения нации. Все эти людоедские 
тик-токи, упоротые заявления, приколы над трупами, танцы с криками о том, как они 
уничтожат Газу. На самом деле всё это –вовлечение населения в круговую поруку насилия. 
Где любой зритель – уже не зритель, а участник общего действа с единственной целью 
убивать, убивать и убивать. И враг здесь – любой, кто не друг. 

Правда, у Израиля с этим вышла незадача: они не смогли отключить этот поток для 
остального мира. Почему? Полагаю, всё потому же: оказались не готовы к информационной 
войне. И вот всё это хлестнуло наружу, в результате чего мы и имеем нынешнюю медийную 
картинку: убиенные палестинские детишки и беснующиеся израильтяне в крови по ноздри. 
Израильское «украинство» было для внутреннего пользования. Но оно вылезло наружу. 
Бывает. Но разве это что-то меняет? Ключевое слово здесь – «украинство». А о моём уровне 
ненависти к этому явлению говорилось чуть выше. 
 Вот и получается друзья мои, что обе стороны совершенно одинаковые и абсолютно 
беспринципные кровавые упыри. А вывод здесь может быть только один. Тот, о котором я 
твержу с первого дня нынешней резни: единственная сторона, на которой нам в ней можно 
быть – это сторона России. Да, детишек жалко. С обеих сторон, прошу заметить. Но не более 
того. Потому как у нас собственная спецоперация. И они наших детишек как-то не особо 
жалеют. А, значит, побольше цинизма, друзья мои. И поменьше эмоций. Слава России. 

Родина на Неве 
 

Европа "готовится к земле" 
Зима подкралась незаметно — и вызвала панику в Евросоюзе. Спасибо боксеру Кличко 

за удачную формулировку: сегодняшняя Европа действительно готовится к сезону холодов 
так, как будто приходят ее последние дни. 

"Зима двух войн" — так называет грядущие три месяца европейское издание Politico. 
Пропаганда поясняет европейцам, что они будут голодать и холодать из-за того, что за 
тысячи километров от них русские освобождают Купянск, а ЦАХАЛ обстреливает сектор Газа. 

Главный страх европейского истеблишмента заключается сегодня в том, что арабские 
страны, возмущенные массовыми убийствами в секторе Газа, перекроют нефть европейским 
союзникам Израиля. Второй ужасный сценарий — это если в разгорающийся конфликт 
втянется Иран и перекроет Ормузский пролив, по которому идут танкеры с нефтью и 
сжиженным газом. И в том и в другом случае цены на углеводороды взлетят до небес и ЕС 
действительно придется "готовиться к земле". 

Впрочем, если этого не случится, зима все равно легкой не будет. Просто европейские 
лидеры будут утешать обнищавших избирателей тем, что все могло бы быть гораздо хуже. 

Уже сейчас руководство ЕС заверяет подданных, что держит руку на пульсе, 
приготовилось ко всем неурядицам и следующая зима будет полегче, чем предыдущая. 
Каковы же секреты "устойчивости" европейской экономики? Оказывается, там научились 
меньше потреблять. 

Politico с гордостью отчитывается, что за прошлый год страны — члены ЕС сократили 
потребление газа на 20 процентов. Как такое стало возможным? Ну как же: закрывались 
заводы, рушились целые отрасли промышленности (например, производство удобрений), 
люди теряли работу. 

Домохозяйства как не в себя экономили на отоплении — потому что приходившие счета 
было невозможно оплачивать. В Греции, например, половина домохозяйств заявила, что не 
может платить за коммуналку. Как результат, массово гибли самые незащищенные и бедные 
люди. Журнал The Economist уведомил нас, что от переохлаждения зимой 2022-2023 годов в 
Европе скончалось больше пенсионеров, чем предыдущей зимой — от коронавируса. Так и 
пишут: "дорогое электричество убило больше европейцев, чем ковид". 

Массовая бедность, болезни, преждевременные смерти, расцвет фриганства (это когда 
люди ищут еду на помойках) — вот что кроется за удивительной формулировкой наших 
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бывших партнеров "Европа стала меньше потреблять". Пациент стал меньше есть и 
сбросил вес. Правда, в процессе он умер, но это неважно. 

Английские газеты учат читателей, как не есть с шести вечера до девяти утра. 
Французская НПО указывает, что 48% французских родителей экономят на еде, чтобы 
накормить своих детей. Фонд европейских прогрессивных исследований предлагает в 
качестве решения проблемы переходить на "растительную диету" (plant-based diet). В 
переводе на нормальный язык это означает диета из картошки и капусты — именно на ней 
сидело население веймарской Германии, пока не оголодало настолько, что выбрало себе 
Гитлера и ломанулось на восток. 

Вот это и есть итоги предыдущей зимы в Европе. Страны, кичившиеся своей 
"исключительностью", помаленьку превращаются в бомжатник, где шныряют крысы и лютуют 
клопы. А ведь прошлая зима была, по европейским меркам, рекордно теплой. 

Несмотря на то что все затянули пояса на последнюю дырочку, "цены на газ упрямо не 
желают опускаться", констатирует Politico. Выходит, что этой зимой "европейцам грозят 
взлеты цен на электроэнергию и новое замедление промышленности, когда счета станут 
неподъемными". 

Специальные эксперты советуют правительствам еще больше снижать спрос на 
углеводороды и электричество и ни в коем случае не субсидировать промпроизводство — а 
то, мол, цены взлетят еще больше. То есть Европу ждет новый виток деиндустриализации. 
Что ж, в добрый путь. 

Вот только не надо перекладывать на других свои собственные ошибки и преступления. 
Теория про "зиму двух войн" — это чистейшее вранье. Не Иран, не ХАМАС и не Россия 
виноваты в том, что европейцам нечего есть. Разорение и неустройство ЕС полностью на 
совести европейского истеблишмента. 

Бог знает, за что их там держат американские хозяева, но по приказу из Белого дома 
европейские лидеры готовы заморить собственное население голодом и холодом. Это же 
европейцы реализовали двенадцать пакетов антироссийских санкций — помнится, в 
последнем пакете были гвозди и швейные иглы. Это же европейцы отнимают у русских их 
сбережения и недвижимость, автомобили и драгоценности. Это же европейцы позволили 
американцам взорвать "Северные потоки" и даже не пикнули в знак протеста. Это же 
европейцы шлют танки и оружие на Украину, чтобы убивать русских солдат. 

Ну что ж, получите, что заказывали. Вы хотели разорвать отношения с Россией? 
Пожалуйста. Россия от этого не обеднела. У нас очень хорошие экономические показатели, 
можем пояснить на карточках. Ну а как вам живется при разорванных-то связях? 

А тут еще по указке Вашингтона европейские правительства подрядились поддерживать 
Израиль. Но миллионы людей, живущих в Европе, против этого, они выступают за Палестину. 
Поэтому многотысячные митинги, акции протеста, погромы. Так недалеко и до очередной 
волны терроризма в европейских городах. И опять-таки европейские элиты все это сделали 
сами. 

Короче, лучший способ нормально переживать зимы для европейцев — это что-то уже 
сделать со своими элитами. Помаленьку люди начинают это понимать. Успехи "Альтернативы 
для Германии", предвыборное избиение Украины в Польше, победа Фицо в Словакии — все 
это свидетельствует о том, что народные массы начинают выталкивать наверх политиков, 
работающих на них, а не на Вашингтон. Процесс этот небыстрый, но он явно пошел. Еще 
одна трудная зима может сильно помочь европейцам в осознании необходимости перемен. 
Ведь генерал Мороз всегда сражается за Россию. 

РИА Новости 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 14.11.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 92,12 ▲ 0, 07 

EUR 98,53 ▲ 0, 22 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


